

令和元年度
作文コンクール

受賞作品集

テーマ

「わたしの住む町」



チャレンジいばらき県民運動／公益財団法人 日立財団

令和元年度 作文コンクール

1 目的

未来を担う子どもたちに、茨城の豊かさや暮らしやすさ、伝統文化のすばらしさに加え、茨城の科学技術を再認識してもらうため、「わたしの住む町」をテーマに作文を募集し、個性と創造性に富む心豊かな人づくりを目的に作文コンクールを実施する。

2 主 催 チャレンジいばらき県民運動 公益財団法人 日立財団

3 後 援 茨城県 茨城県教育委員会 公益社団法人茨城県青少年育成協会
株式会社茨城新聞社 株式会社茨城放送 NHK水戸放送局
毎日新聞水戸支局 読売新聞水戸支局 朝日新聞水戸総局
産経新聞社水戸支局 日本経済新聞社水戸支局 東京新聞水戸支局
茨城県学校長会 茨城県P.T.A連絡協議会

4 テーマ 「わたしの住む町」

5 対 象 茨城県内の小学校・中学校、義務教育学校、中等教育学校及び特別支援学校に通学する児童・生徒

6 募集期間 令和元年6月10日(月)～9月6日(金)

7 部門及び応募数

| 部 門 | 応募数 |
|----------|--------|
| 小学校低学年の部 | 1,938 |
| 小学校高学年の部 | 3,555 |
| 中学校の部 | 6,942 |
| 合 計 | 12,435 |

8 表彰

| | |
|--------------------|-----|
| 茨城県知事賞 | 3名 |
| 日立財団 小平記念賞 | 3名 |
| 茨城県教育委員会教育長賞 | 3名 |
| 茨城新聞社長賞 | 3名 |
| チャレンジいばらき県民運動 理事長賞 | 3名 |
| 日立財団 奨励賞 | 30名 |

9 審査・選考

チャレンジいばらき県民運動に設置した「作文コンクール審査会」の審査（令和元年10月3日及び10月31日開催）により各賞を選考した。

審査委員：21名

委員長：川嶋 秀之（茨城大学教育学部教授）

副委員長：床波 忠明（公益財団法人 日立財団 常務理事）

委員：田口 克弥（茨城県教育庁総務企画部参事兼生涯学習課長）

岩田 利美（茨城県教育庁学校教育部参事兼義務教育課長）

内桶 博仁（茨城県教育庁学校教育部特別支援教育課長）

大高 茂樹（株式会社茨城新聞社 編集局報道部担当部長）

潮田 昌造（公益社団法人茨城県青少年育成協会 副会長）

小林由士郎（チャレンジいばらき県民運動 専務理事）

県民活動推進員：井坂 英二、大久保 昌義、池田 智子、加藤 欣一、川野 和彦、

河野 公房、菊地 寿代、古山 均、島田 百子、菅谷 京子、

寺内 義興、福間 智子、西村 重之

わたしの住む町

つくば市立島名小学校 三年 真家花奈

わたしの住む市はつくば市です。つくば市の人口は二十四万人です。二〇〇五年につくばエクスプレスが開きようしてから、人口がふえつづけています。毎年、夏休みになると、つくばちびっ子はかせをやっています。つくば市にあるけんきゅう所や大学を見学して回ってスタンプをおきます。けんきゅう所は、めったに入れない所です。中は広くて、しづかで、人はいっぱいいました。

わたしの一番のおきに入りの所は、「国土地理院」です。

一かいのゆかには、日本の地図が大きくえがかれています。Dめがねをかけると、山が立体できにぼこぼことうきあがつて見えました。二かいにあがると、わたしの大すきな地図記号クイズがあつてその時は、かならずやりました。学校でもならつてない地図記号がたくさんあつて、べん強になりました。日本地図のパズルもあつて、ちょっとむずかしいですけど、姉といつしょに毎年やっています。

「ゆかりの森」の一かいには、虫のひょう本がたくさんあります。見て、見たこともない虫もたくさんいました。その場所でも、毎年スタンプをおしています。

今年一番長い時間いたけんきゅう所は、「さんぎょうざじゅ

つそう合けんきゅう所」です。姉といつしょにし外線にはんのうするビーズストラップを作りました。作り方がむずかしかったので、係の人におしえてもらいました。始めは、ただの白いストラップで、本当に色がかわるのかふあんだつたけど、外に出で見ると、こいむらさき、ピンク、黄色に色がかわりました。

けんきゅう所に行くとふだん出来ないような体けんが出来ます。つくば市に住んでいるから、けんきゅう所が身近に感じられ色々なイベントにさんか出来て、べん強になります。けんきゅう所があるつくば市が大きさです。

ぼくの自まんの筑波山

つくば市立秀峰筑波義務教育学校 四年 川端陽太

ぼくの住んでいる家からは、筑波山が大きく見えます。ぼくにとつてそれは、生まれた時からだつたのであたり前の事でした。

しかし、遠くから来た親せきの人や、お母さんのお友達が遊びに来た時に、「すごくながめがいいね。」

と、みんなぼくの家から筑波山を見て、口をそろえてそう言います。

「なんだかちがう県に旅行にきたみたい。」

そんなことを言われたこともあります。

ぼくとお姉ちゃんが学校に通う時も、もちろん大きく見え

るので、いつも気持ちよく学校に通うことができています。
「今日は筑波山がくもつていて半分見えないから雨がふるか
もね。」

おばあちゃんが、学校に行く時にそう言いました。この地
いきに住んでいる人はよくそんな風に筑波山を見て天気を予
想するそうです。天気予ほうの役目もする筑波山って、本当
にすごいなとびっくりしました。

そして、ぼくの家のうらには、ずっと田んぼが広がっています。田んぼに水が入る時期になると、その水の中に筑波山
がうつります。それがとてもきれいなのです。

夜になると、筑波山にあかりがともり、また昼間とはちがつ
たよさがあります。

季節ごとに、筑波山の色もちがいます。ぼくは、秋のこう
葉の季節も好きだけど、春の緑がおいしげって、木がブロッ
コリーのように見える風けいがとても好きです。

そんな筑波山を、いつも間近で見ることができるのは、
とても幸せだなと思います。

そして、自まんの筑波山です。いつもぼく達家族を、どつ
しりと大きな心で見守ってくれているように思います。ぼく
は、ありがとうございますと言いたいです。

これからも、自まんの筑波山に、ぼくたちが見守つてもら
えるように、ぼくも勉強にスポーツに、何事も一生けん命が
んばつて生きていきたいと思います。

公共交通で脱車社会

つくば市立大穂中学校 二年 高 島 恋 也

「公共交通」僕はこれをテーマにして、学校の科学部で統計
グラフを作りました。

公共交通とは、電車やバスなどの一般の人が共同で利用す
る交通機関のことで、茨城県には常磐線をはじめいろいろな
電車やバスが走っています。しかし僕は、茨城では自家用車
を利用している人が多く、車がなかつたら困るのではないか
と感じています。統計グラフでは、茨城県の公共交通の課題
を見つけ、解決策を提案しました。

まず茨城での課題を調べたところ、高齢ドライバーの運転
免許返納率が低く、事故も多いことがわかりました。このよ
うな状況はとても残念なことだと思います。

そこで、なぜ高齢者が免許を返納せず、自家用車の運転を
続けるのかについても調べました。高齢ドライバーが答えた
アンケートには、免許の返納をためらう理由として車がない
と生活が困るからなどとありました。さらに免許を返納した
ときには、欲しい支援については、公共交通の発達や割引などの
支援の充実を求める回答が多かったです。このことから、高
齢者が免許を返納できない理由は、公共交通が発達していな
いために交通手段が自家用車しかないからだということがわ
かりました。

学校では中学生が公共交通についてどう思っているのかア
ンケートをとつて調べました。すると不便に感じていること

として、駅が近くにないことや混雑していること、利用方法や駅のどこに何があるのかがわからないという回答が多くありました。

ところで、僕もあまり公共交通を利用ていません。バス停までが遠かつたり、バスの本数が少ないうえ、バス停を経由していくので遠回りで時間がかかつたりするからです。統計グラフを作るときに、交通手段別で学校から道のり約八キロメートルのショッピングモールへ行くとしたときの所要時間を探しました。そうすると、自家用車だと約十三分で着くところ、バスだと約四十五分もかかることがわかりました。これは、自転車を利用したときの所要時間約五十三分とあまり変わらない結果でした。この結果を見て僕はびっくりしました。けれども、公共交通はいいなと思うこともあります。この前東京に行つたとき、駅のすぐそばのホテルに泊まりました。そのホテルには夕食がついていなかつたので、夕食をどこへ食べに行こうかと考えていました。初めは歩いて行けるところを探していましたが、電車を使えば一、二駅先の店でも簡単に行けることに気が付きました。だから僕は、茨城でもこのように公共交通が気軽に利用できるようになつてほしいと思います。

このように現在は利用しにくいところもある公共交通ですが、これを改善し利用しやすくするために、統計グラフでは解決策をいくつか挙げました。まずバスの経路や時刻表を見直して、どこからどこへでも行きたいときにすぐ行けるようになること、次に混雑については通勤時間を会社がずらす時差通勤や混雑時間帯の運賃値上げなどを進めたり、利用方法

や駅のどこに何があるのかがわからないということについては、AR技術（拡張現実）を利用するなどしてわかりやすい情報発信をしたりすることを提案しました。

それに現在では、いろいろな地域で自動運転のバスやモビリティロボットなどの実験が行われています。このような新しい乗り物は、安全にたくさん走らせることができるので茨城でも実用化されるといいです。

これからは、茨城の公共交通を発展させるためにも、事故のない安全な社会をつくるためにも、公共交通を利用していくたいと思います。そして、将来は自家用車を運転しなくても快適に暮らせる社会にしたいです。



ふるくてあたらしいわたしのまち

つくば市立桜南小学校 一年 桑田咲月

わたしがすんでいるいばらき。はなびたいかいやクリスマスかい、大がくのぶんかさいなど、いろいろないところがあります。そのなかでもわたしがとてもいいとおもうのは、みつつです。

ひとつめは、ふるいものをだいじにするやさしさです。がつこうのおはじきやおはじきばん。それってむかしはもつていつてつかつたと、おかあさんにきました。けれどもいまは、そつぎようせいががつこうにおいていつてくれたおはじきやおはじきばんを、かりてつかっています。わたしはわすれものをするしんぱいがすこしへりました。おかあさんもおはじきをかわなくてすんで、よろこんでいました。

ふたつめもまたがつこうのことですが、おとなが子どものためにがんばってくれることです。むかしはなかつたかもしれないあさのえいごのじかんやよみきかせのじかんがあります。それはおかあさんたちがボランティアできてやつてくれるやさしさでもあります。これはわたしのしようがつこうだけかもしれません。もしわたしのしようがつこうだけならちがうがつこうのこにもおしえてあげたいです。

そしてみつつめは、あたらしいものをつくつていくから

です。たとえば、プラネタリウムはいくたびにやるもののがわって、まいかいわくわくします。それに、へやのなかでみるほしがゆめのようにきれいなので、わたしはなんかいみてあきません。とくにせいざのことがおはなしでくわしくせつめいされるプログラムが好きです。

こうしてすごしていて、ときどきおもうのです。いばらきつて、ふるいものもあたらしいものもだいじにしていてとつてもすてきなまちだな。そうおもうたびにいばらきがすきになつていきます。

ぼくとおかあさんのとつておき

坂東市立岩井第二小学校 一年 落合凱飛

「かいとくんのすんでいるところつてなにもないね。」

とうきょうにすんでいるともだちがあそびにきたときにはわれた。

たしかに、ぼくのすndeいるまちには、でんしゃもとおつていないし、大きなショッピングモールもない。「そんなことないよ。」つていいかえしたかつたけれど、ことばがでなかつた。

いえにかえつてから、ばかにされたのがくやしくて、おかあさんにどなつた。

「なんでうちは、こんなにもないとこにすんでいるの。もつとべんりなところがよかつた。」

すると、おかあさんは「でかけるから、おいで。」とだけいつ

て、くるまにのつた。

ついたところは、川ぞいの、みわたすかぎり田んぼがひろがるばしょだつた。

なつのあついたいようがギラギラして、つよいひかりがい

ねのみどりをキラキラとひからせた。とつてもきれいだつた。

そして、おかあさんがいつた。

「おかあさんも、いちどはほかのところにすんだんだよ。でも、とてもいきがつまた。このけしきはね、おかあさん

のとつておきなんだよ。大きいいきをすいこむとエネル

ギーがもらえるかんじがするしね。」

そうか！ほくのすんでいるまちには、こんなにもすばらしあからものがあるんだ！どこまでもひろがるみどりいろのじゅうたんは、ほくのとつておきになつた。

こんどともだちがあそびにきたら、いつてやるんだ。

「ほくのすんでいるところには、『とつておき』があるんだよ。」つて。

そして、おかあさんとほくのとつておきのこのけしきをみせてやるんだ。

おぼんのおむかえちょううちん

石岡市立石岡小学校 二年 中 島 瑞 夏

わたしがすんでいる地いきでは、おぼんの八月十三日におかへご先祖様をおむかえに行く「おむかえちょううちん」という行じがあります。お盆の間だけご先祖様を自分の家につけてくるのです。

十三日は、皆で盆だなを作ります。仏だんの中に入つているご先祖様の名前の書いてある「位はい」を出してみがきます。おばあちゃんから「ていねいに、きれいに心をこめてね。」と言われました。

おじいちゃんも、家にかざつてあるご先祖様の写真を見ながら、「今みがいている位はいは、琉夏のおばあちゃんのお母さんでの、おじいちゃんがみがいているのは、そのまた前のおじいちゃん。」と教えてくれました。

なんだか会つことはないけれど、どこかで会つたような気がして、うれしい気持ちになりました。

盆だなは、家の床の間の部屋に作ります。どの家でも、ご先祖様を一ぱんいいへやにおむかえするのだそうです。

夕方少し暗くなつたころ、どこの家もちようちんを持つてお墓まで歩いておむかえに行きます。

お墓までの道はちようちんの明かりで、あつちでも、こつちでも「ほたる」がとんでいるようでとてもきれいです。

途中で、すれ違う人に会うと、だれも「こんばんは」とあいさつをします。知らない人でもあいさつをします。でもか

ならず「こんばんは」と言つてくれます。皆、親せきか、知り合いのようで、うれしい気持ちになります。地いきの人の温かい心を感じます。

お墓から家の盆だなまで、ろうそくを消さないようにしてご先祖様をおむかえします。

十六日の送りの日まで、ご先祖様にたくさんお供え物を食べてもらいます。今も昔もずっと続いているお盆の行事です。

いばらきのほしいものみりょく

ひたちなか市立長堀小学校 二年 高 橋 英 之

ほしいも、それはぼくがとてもすきなもの一つだ。なぜすきかと言うと、あまくてやわらかく、どくとくのしょつかがあり、とてもおいしからだ。一どたべはじめると、とまらない。家ぞくもすきなので、「なんまいたべたの?」ときょうそうしながらたべている。

いばらきは、ほしいもの生さん日本一だ。その中でもひたちなか市は、多くをしめている。ぼくのすんでいる町のまわりにもたくさん畑がある。通るたびに、そのせいちようをたのしみにしている。

ほしいもにつかわれるいもには、色んなしゆるいがある。お店によくならんではいるのは、紅はるかだ。色がきれいでおいしそうだ。お母さんが、「い前は、玉ゆたかと言ふほしもが多かつた。」と言つていた。玉ゆたかの色は暗いので、

色が明るい紅はるかが人気なのかな、と思つた。

形も細くて長いひらぼし、いものかたちそのままの太くて丸い丸ぼし、切れはしの切こうがある。切こうをもらうことがあるが、じゅう分おいしいのでおやつにピッタリだと思う。パンやさんでは、ほしいもをつかつた「ほしいもロール」、おかしやさんでは、「ほつしーも」と言うものがある。どちらもおいしい。

ほしいもをおくりものにすると、「自ぜんのあまみであきずにたべられ、おいしい」と、みんなよろこんでくれる。あまくておいしく、体によいほしいもを世界中の人に知つてもらい、たべてもらいたい。

わたしのすむ町

東海村立白方小学校 二年 斎 藤 陽和花

わたしのすむ東海村には、たくさんの子ども会があります。わたしは村まつきたキラキラ子ども会に入っています。キラキラ子ども会は、ちいきのおじいちゃんたちが中心になつてかつどうないようをきめてくれています。わたしたちが、色々なたいけんを安ぜんにたのしくできるように、一生けんめい考えてくれています。今年の夏は、キヤンドルナイトにおみこし作り、キャンプをきかくしてくれました。毎日のラジオ体そもあります。キヤンドルやおみこし作りではみんなでそだんして、くふうをしながら作りました。おじいちゃんたちは、ちえをたくさんもつてるので、とてもすてきな

ものができあがりました。子ども会は、ちがうクラスの人や上きゅう生、ちがう学校の人など、いつもはバラバラで一しょにいられない人もたくさんいるので、同じことをしてあそんだり、協力して作ひんを作つたりするのもとてもうれしいです。

キャンドルやおみこしのざいりよう、キャンプのときのごはんのざいりようなどは、おじいちゃんたちがてわけして買いに行つてくれます。わたがしきやポップコーンきもかりに行つてくれます。わたしは、たいへんそだなあと思いますが、おじいちゃんたちはいつもたのしそうです。

あきには、三せだいこうりゅうがあり、ふゆには、クリスマス会があります。三せだいこうりゅうでは、きよ年はみんなでけんちんそばを作つてたべました。クリスマス会ではまい年プレゼントこうかんをしたり、ケーキ作りをして、どのチームのケーキが一ぱんかコンテストをします。わたしは、今からドキドキワクワクしています。子ども会の人たちのおかげでたのしみがあふれています。キラキラ子ども会は、みんなのえがおがキラキラです。

わたしの大好きな海

日立市立大沼小学校 三年 小 泉 こころ

わたしが生まれ育つた日立市は海に面していて、小さなところから何度も遊んだ海はわたしにとつて大切なから物です。夏になると多くの海水よくの人たちでにぎわい、花火大会も開さいされます。はまべにすわり、まことにうち上げられ

る花火を家族でみることが、夏休み一番の楽しみになっています。

わたしのひいおばあちゃんは、大はく力でとてもきれいな花火が苦手だそうです。ひいおばあちゃんは今のわたしと同じ年くらいでせんそうをけいけんしています。

わたしは、小学一年生の時に読んだ本をきつかけにせんそうについてきょう味を持ちました。せんそう中の日立市を調べてみると、わたしの大好きなこのまちも大きなひがいをうけたことがわかりました。

当時、日立市にはせんそうで使用するぶきなどを作る工場がたくさんあつたので、その工場がねらわれたのです。

一九四五年の六月一〇日と七月一九日に空しゅうがあり、七月一七日にはかんぽうしやげきを受けて多くの人がぎせいになり、住んでいた家を失いました。家族や友達を失った人もたくさんいたと思います。考えただけでもとてもかなしい気持ちになります。

小さなところにけいけんした空しゅうや、かんぽうしやげきのこわい記おくを思い出してしまふから花火は今でもこわいと、ひいおばあちゃんは言います。

今、わたしが住んでいる日立市の海はとてもきれいでおだやかです。夜、ねる前に目をとじると波の音がきこえてくることもあります。そんな時わたしは、今は本当に幸せなよの中なのだとあらためて思います。

せんそうについて勉強をしたことで、平和とは何かが少しわかつたような気がします。

すてきで平和な日立の海をおばあちゃんになつてもみてい

たいと心から思います。

わたしの感じたゆうき市

結城市立江川南小学校 三年 一ツ木 夏 凜

わたしは、大きいの時にいばらき県に引っこしてきました。わたしがゆうき市に住んで感じたことがあります。

それは、近所の人たちとなかがいいことです。引っこしてすぐのころ、通学路を歩いて帰っていると、畠仕事をしているおばさんが、

「かりんちゃん、おかえり。」

と声をかけてくれました。わたしは家ぞくいがいから、おかえりと言われたことがなかったので、とてもおどろきました。それと同時に、うれしい気持ちになりました。家に帰つてからお母さんに話すと、

「この地いきの人たちは、どこの子でも自分のまごのよう

に大切に思つてくれているんだよ。」

と教えてくれました。私はそれがうれしくて今では自分から、

「おばちゃん、ただいま。」

と、手をふつてあいさつをしています。

また、近所の人から、とれたての野菜をもらうことや、私のうちでとれた野菜をとどけることもあります。おかげで、一年中いろいろなしゅんの野菜がいつも家にあります。田植えやいねかりを手つだつたり、畠仕事をたすけ合うこともあります。私は、この地いきのやさしい人たちが大好きです。

す。

わたしは、これからもいばらき県に住むと思います。いばらき県は、何もない、つまらないと言われていますが、私の住む地いきのような、あたたかい人たちや地区があることをたくさん的人に知つてほしいです。今はまだ、いばらき県のことは知らないことばかりですが、もっと勉強をして、いばらき県のいいところをたくさんさがしたいと思います。そして、もっともっとみ力あるいばらき県にしたいです。

ぼくの住むまち

北茨城市立精華小学校 三年 小松崎 奏 吾

ぼくは、海が好きだ。だから、休みの日にはお父さんといつしょによく海に行く。波うちぎわまで行つて、ぬれずにどれだけ近づけるかを勝負して遊んでいる。ときどき大きな波がきて、ぬれそうになる。それをかわしてにげるのがとても楽しい。シーグラスさがしも楽しい。とう明や白いきれいな物を見つけると、とてもうれしい。拾つてきて玄関にかざつた。海はきれいで楽しい所だけど、こわいものにもなる。それは、津波だ。ぼくが一才になるころ、東日本大しんさいが起きた。ぼくの住んでいたアパートには津波がきた。ぼくは覚えていないけど、家の中にも水が入ってきたそうだ。お父さんとお母さんは、赤ちやんだつたぼくを連れて、市役所にひなんした。今、そのアパートの近くには、ほうちょうていができる。津波からまちの人を守るためにだ。道路から海が

見えなくなつてしまつたから少しさびしいけれど、みんなを守るために仕方がない。津波で家がこわれたり、だれかが亡くなつたりするのは、もういやだ。ぼうちようていは必要なのだと思う。津波の話を聞くとこわくなる。でも、やっぱりぼくは海が好きだ。

「家の二階のまどから、海が見えるのよ。」

とお母さんが言つた。

「えつ、本当？ 知らなかつた。」

ぼくは二階のまどから海を見た。朝、天気のいい日には遠くにキラキラ光る海が見える。くもりの日は、空と海のさかい目がなくて、つながつてゐる感じ。夕方は見たことがないから、今度見てみよう。いろいろな色の海を発見できたらうれしい。

青い空とかがやく海、白い波、砂浜、このまちには、ぼくの好きな自然がある。きれいな海を守れるような大人になりたい。そしてそのすばらしさをみんなに伝えたい。

ぼくの家では、夜になると虫の音楽会が始まります。となりの空き地には、エンマコオロギ、ケラ、マツムシ、スズムシがいて、きれいな音色が聞こえます。空を見上げると、星がよくみえて、春夏秋冬きせつごとの星ざが楽しめます。ねる時にカーテンをあけて、虫の声を聞きながら星ざをさしていたら、夏の大三角形を見つけてきれいだなど思いました。近くに住むおばあちゃんの家は、花火やバーベキューができて、畑にはミョウガやふきのとう、シソ、タケの子、ブルーベリーが生えてします。あまりすきな野さいじやないのに、なぜかどれもおいしくてパクパク食べられるのがふしぎです。新せんだからかなあ。

ぼくのすむ町つくばは、こんないろいろな体けんができる町です。今もどんどん人口がふえて家があちらこちらにたつてきています。緑がへつて虫がへつてしまふかもと、少し心ぱいしています。ぼくが大人になつても、緑はそのままで、發でんしてほしいです。

そして、みんながえ顔でいられるような明るい町になつていてほしいです。そのため、ぼくも朝から元気にニコニコで、緑のトンネルをぬけて学校に行こうと思います。

アゲハをゆかりの森でつかまえました。その時は、気分がワクワクして楽しかつたです。

近くにあるつくば山は、全国でもゆう名な山で、おじいちゃん、おばあちゃんと家ぞくみんなで登りました。ちょうど上は、空気がきれいで、空が広くてたくさんのオニヤンマがどんでいました。

緑の多いぼくの町

つくば市立みどりの学園義務教育学校 三年 関 根 壮 良

ぼくは、ビルがいっぱいのまちからつくば市に引っこしてきました。

つくばは、トトロの森みたいに緑がゆたかで、森や畑・田んぼがあつて、ぼくの大好きなこん虫がたくさんいます。今年の夏は、チヨウのオオムラサキ、カラスアゲハ、ナガサキ

大好きなわたしの町、筑西市

筑西市立鳥羽小学校 三年 穂 積 里 紗

わたしの住んでいるところは、筑西市です。筑西市には、自まんできるものがたくさんあります。わたしはその中で、明野のひまわりと、下館のぎおんまつりが好きです。

明野のひまわりは、広い畑一面に黄色のひまわりがさいて、とてもきれいです。おくに筑波山がみえるので、ひまわりの黄色と筑波山のむらさきがよく合っていて、とてもきれいです。近くまで行くと、自分の身長よりも高いひまわりにびっくりします。このひまわりは、夏のはじめにたねをまいて、夏の終わりに花がさくまで大切にお世話をします。筑西市の人だけでなく、いろいろな人に見てもらいたいです。

下館のぎおんまつりには、毎年たくさんのおみこしが出ます。その中でも、かつぐみこしでは日本で一番大きいといわれる「平成みこし」が、見ごたえがあります。わたしは生まられてからずつと筑西市に住んでいるけど、今年はじめて下館ぎおんまつりに行きました。たくさんあるみこしのなかでも、「平成みこし」はとくべつに大きくて、こわいくらいです。たくさんの人でかついでいても、重いのが伝わってきます。

下館ぎおんまつりは四日間つづきます。さい後の日は、市内を流れる川におみこしごと入ります。人のかけ声、水しぶき、見ている人のかん声、全部がまじってすごいはく力です。大きいみこしから、小さい子供みこしまで、いろいろな地いきのおみこしがあつまつて、下館の町が一年で一番もり上がり

ります。

他にも、筑西市には自まんできるものがたくさんあります。お父さんやお母さんに聞くと、わたしが行つたことのないすてきな場所もたくさんあって、行つてみたいなと思います。これから、筑西市のすてきな場所にたくさん行つて、大好きな筑西市をみんなに教えてあげたいです。

人とのふれあいを感じられる町

取手市立桜が丘小学校 四年 菊 地 花 音

私が住んでいる桜が丘という場所は、春になると道路ぞいや公園のいたる所に桜の花がきれいにさきます。桜の木にかかるでいるので、まさに桜が丘という名前がぴったりだなと思います。

私は桜の花が大好きなので、この地いきの名前も気に入っているし、桜がさきほてる時期はとてもわくわくします。

毎年近くの川ぞいで家族でお花見をしたり桜がまん開の公園で友達とお弁当を食べたり遊んだりしています。私の家の前の公園にもりっぱな桜の大木が広がっているので、その時期、私の部屋はお花見の特等席になります。

この町にはお父さんの仕事の転きんで、私は一才の時に引っ越ししてきました。

桜が丘は私のお父さんが子供のころに育った場所です。なので、お父さんの通つていた小学校や遊んでいた公園は、今私の通つている学校であり、いつも遊んでいる公園なので不

思ぎな気持ちになります。

毎年夏休みには、桜が丘夏祭りがあります。このお祭りはお父さんが子供のころから続いていて、今も地いきの人達が協力し合つてもり上げられています。

自治会の各はん長が毎年屋台を運営していく、焼きそばやソーセージ、飲み物などを買うことができます。屋台に立っている人たちは近所のおじさんやおばさん、友達のお父さんやお母さんなので、買い物をしながら話をするのが楽しいです。

他にもスイカわりやカラオケ大会、ぽんおどりなどもあって、毎年友達と夜まですごせるので夏休みの良い思い出になります。

お祭りごとといえば、冬にはどんど焼きというイベントがあります。どんど焼きは毎年お正月、各家にやつて来ると言われるほう作や幸せをもたらす神様が空へ帰つて行くのを見送りし、む病息災や家内安全などをねがう行事です。

やぐらを組んで火をつけ、お正月かざりやおふだなどをもやします。しの竹にさした紅白のおもちを火であぶつてから食べると一年間けんこうですごせると言われているので、私も毎年友達とさん加しています。

毎年引きつがれている行事にきせつを感じながらさん加できたり、友達や地いきの人達と関わることはできるのはとても楽しいです。

私はまだ九年ほどしか住んでいませんが、これからもっとこの町の良い所をさがしていきたいです。

私の住む町のお祭り

ひたちなか市立東石川小学校 四年 熊 谷 桜 子

私の住む町では、八月の中旬にひたちなか祭りが毎年行われています。ひたちなか祭りは花火大会や山車やダンスパレードが開催され、たくさん的人が参加します。

私の住む地区の子供会では、毎年地域の人たちと一緒になつて山車引きや祭りばやしの演奏でお祭りを盛り上げています。一年生から三年生までは山車引きに参加し、四年生から六年生までは山車の上で太鼓の演奏をします。山車の上に五人から六人の小学生と、地区の大人の方が乗つて、大人の方たちは大太鼓や横笛を演奏し、私たち小学生は小太鼓を叩いて祭りばやしを盛り上げます。

私は今年初めて太鼓の演奏に参加しました。太鼓はただ叩けばいいというものではなく、きちんと叩くりズムがあり、叩き方で曲も変わります。

その太鼓の曲を教えてくれたのが、近所で衣料品店を営んでいる小池さんです。小池さんは小学校の陣太鼓指導もしているベテランの方です。

練習は夏休みに六回行われました。練習の前に太鼓の曲の書いてある楽譜をもらいました。音楽の楽譜とは違い、太鼓の楽譜は見たことのない丸や三角の記号で作られていました。習う前は「これなんだ。」「この記号はなんだろう。」と声が上がつていました。でも、小池さんは優しく丁寧に教えてくれたので、すぐに楽譜の意味を理解することができまし

た。上手に出来たときはほめてくれるので、みんな一生懸命練習にはげみ、上手になつていると自分でも感じることができました。

四回目の練習からは一番長い曲を一人ずつ叩く練習が始まりました。みんなの前で叩くのは心臓が飛び出そうなくらい緊張するのでちゃんと出来るように順番が回つてくる間に何度も指で太鼓の練習をしました。練習の甲斐があり、練習本番では一度も間違えずに叩くことが出来ました。その日の練習後に練習を見ていたお母さん達に「上手だね。」「四年の中で一番上手だと思うよ。」と言われました。私はすこし照れてしましました。

ひたちなか祭り当日は祭りのはっぴを着て太鼓を叩く順番が来るまで低学年の子供達と一緒に山車を引きました。山車を引いている間も、本番のことを考えると胸がドキドキして、居ても立つても居られない気持ちでした。

いよいよ私の番がきてだしにのりこもうとすると、周りの大人が「頑張ってね。」と声をかけてくれたので、緊張はしたけれど、頑張つて演奏しようと思いました。山車の上では二曲演奏しました。少しだけミスをしたけれど、みんなで太鼓を叩く時の音色はとてもきれいで、みんなから「盛り上がったね。」と声をかけられ、嬉しい気持ちでいっぱいになりました。

私はまた来年もひたちなか祭りに参加し、みんなと笑顔いっぱいに楽しみたいです。

私の育った町江戸崎

稻敷市立江戸崎小学校 四年 平 山 陽 菜

私の住んでいる江戸崎には自然がたくさんあります。だからたくさんの生き物がいます。秋にはとんぼがたくさんとんでいます。ザリガニなどもいます。夏になるとかぶと虫やクワガタもたくさんつかまえることができます。お外に出れば、さまざま生き物に出会えるので私はいつもそれを楽しみにしています。

その自然の中で私は家族と色々な種類の野菜を作っています。トマト、きゅうり、じゃがいも、なす、ピーマン、とうがらしなどを育てています。種や苗を植えて、水をあげたりひりょうを加えて、手間をかけて野菜ができたときはとてもうれしいです。しゅうかくした野菜はサラダにしたり、おみそしるに入れたり、天ぷらにします。それを家族みんな「おいしいね、おいしいね。」

と話しながら食事をする時間が私は大好きです。そんなたくさんさんの野菜が育てられるのも自然にかこまれた江戸崎という町のおかげだと思います。

江戸崎には、昔からある商店がいがあります。そこにはおまんじゅう屋さんやパン屋さんなどたくさんのおいしい食べ物屋さんがあります。商店がいで私が一番好きな食べ物はお肉屋さんのコロッケです。ぜひみんなにも食べてほしいです。それから商店がいには笑遊館という、みんなが集まるにぎやかな場所があります。そこでは、こいのぼりマルシェや豆

まきめぐりなど色々なイベントが開かれます。私も何度もそのイベントに参加してとても楽しい思い出作りをしました。

そして江戸崎には、絶対に欠かせない行事が二つあります。一つ目は八月に開さいされる江戸崎花火大会です。音楽に合わせてたくさんの種類の花火が打ち上ります。江戸崎の花火大会は、この町のみんなが楽しみにしているイベントです。花火大会の会場から私の家はとても近いのでしんせきがみんな集まってバーべキューをしながら花火を見ます。それが私の夏の一番の楽しみです。

二つ目は江戸崎ぎおん祭りです。たくさんの出店があつたり、江戸崎小学校のお友達と会うことができたり楽しみがいっぱいです。そのお祭りの中での一番の見所は商店がいの真ん中で山車がぐるぐる回る分廻しのひろうです。たくさん山車がたいこや笛に合わせて人の力だけでものすごい勢いで回転します。とても迫力まんてんです。

まだまだ江戸崎のおいしい物や、楽しい場所はたくさんあります。私たちの登下校を見守ってくれるやさしい大人の方たちもたくさんいます。私はそんな江戸崎が大好きです。私はこの町のために落ちているゴミを拾つてきれいな町にしていきたいです。

この花火を見るために、さじき席という花火を間近で見られる席があります。このさじき席は、一度は行つて見るといいと思います。

その理由は、心ぞうにまでひびく花火の音、夜空いっぱいにさく色とりどりの花火、火薬のにおい、目や耳、体全身でこの花火を感じられるからです。すごく感動します。

花火大会と聞くと、夏のイメージがあるけれど、土浦の花火大会は十月。秋に行なわれます。少しあだ寒く、秋のにおいを感じる中、花火を見るという他では体験できないきちょうな花火大会です。

わたしは、音楽に合わせて連続で打ち上がるスターマイン

わたしは、生まれも育ちも茨城県です。住んでいる所は土浦市です。

わたしは、土浦の有名な花火大会について書きたいと思いません。都道府県みりよく度ランギング最下位の茨城県ですが、茨城県にこんなすてきな花火大会があると知れば、ランギングが上がると思ったからです。

この、土浦全国花火競技大会は、日本三大花火大会の一つで、一九二五年から始まり、今も続いている歴史あるすばらしい花火大会です。スターマイン、十号玉の部、そうぞう花火の部と三つの部門で競われていて、総合ゆう勝者には、内かく総理大臣賞が授与されます。

この花火を見るために、さじき席という花火を間近で見られる席があります。このさじき席は、一度は行つて見るといいと思います。

その理由は、心ぞうにまでひびく花火の音、夜空いっぱいにさく色とりどりの花火、火薬のにおい、目や耳、体全身でこの花火を感じられるからです。すごく感動します。

花火大会と聞くと、夏のイメージがあるけれど、土浦の花火大会は十月。秋に行なわれます。少しあだ寒く、秋のにおいを感じる中、花火を見るという他では体験できないきちょうな花火大会です。

土浦全国花火競技大会

土浦市立都和小学校 五年 和 地 夏 希

とそうぞう花火が好きです。

スター・マインは何十発も続けて打ち上がり、花火が空からたきのようにふつてくるように感じ、とてもきれいです。

そうぞう花火は、ハートや動物の形などの花火が打ち上がり子どもが見ていても楽しいです。

たくさんの花火しさん達やスタッフさん達土浦市民みんなのおかげで土浦の歴史ある花火大会が行われています。

わたしは、歴史もあり、見ても楽しい土浦の花火大会が、これからもずっと続いてほしいと思っています。わたしの作文で土浦の花火大会のみりよくが伝わり、都道府県みりよく度ランキングのばん回につながってくれるとうれしいです。

伝統あるわたしの町

ひたちなか市立那珂湊第三小学校 五年 綱代彩葉

わたしの住む町ひたちなか市那珂湊地区には、たくさんの伝統があります。

わたしは学校で郷土芸能クラブに入っています。そのクラブでは、三びんぼんおどり、大漁ぶし、おつしやいというものを習います。それらを発表するためにおどりや太こを中心にお歌、かね、しゃみせんの練習をしています。

三びんぼんおどりは、那珂湊地区のぼんおどりです。夏休みに毎年学校で行われる夏祭りで発表するために一学期に練習をしました。やぐらのまわりでおどるのは、練習では味わえない楽しさがありました。

大漁ぶしは漁しさん達が大漁を願つて歌つた曲です。おつしやいはお祭りなどでよく歌われる歌です。大漁ぶしは秋にある集会で発表するため二学期に練習をし、三学期は三びんぼんおどりと大漁ぶしの復習、おつしやいを練習します。わたしは今特にしやみせんの練習をがんばっています。とてもむずかしくて大変ですが、少しずつできていくのがうれしいです。一年間を通してこつこつ練習をするので、達成感と楽しさがあります。伝統あるものを習うことで地域の歴史を感じる事が出来ています。

わたしの町には七百年以上の歴史があるお祭りがあります。それは、はつさく祭りです。

はつさく祭りは昔、海の神様をまつったことから始まつたと言われています。以前は毎年行われていましたが、今は二年に一度になり、今年は盛大に二日間行なされました。

各町のこせいある山車が町をねり歩きます。山車には歌い手と太こや笛を鳴らす人が乗つていて、着ているものも各町ごとの特ちようがあり、とてもはなやかです。山車の中にはささらとよばれるあやつり人形のようにおどる三びきのししや、みろくとよばれる三体の神様の人形をのせたものもあります。

わたしの住んでいる地区には山車がありません。だから友達の住んでいる町の山車を引かせてもらいました。何十人の大人と子供が力を合わせて山車を引きます。登り坂などはより大変になりますが、みんなで声をかけて登るのでとても楽しく感じます。えん道の人の声もとても力になります。

このようにわたしの住む町には、人びとに長年うけつがれ

てきた文化があります。これからわたし達もそれを大切に守つていき、今後も長く伝統が続くようにしていきたいです。

大好きな常陸大宮市

常陸大宮市立大宮小学校 五年 益子成美

私の住んでいる常陸大宮市は、久慈川と那珂川が流れ、緑豊かな環境に恵まれている安全で快適な所です。私はこのまちで生まれ育った事をほこりに思います。

常陸大宮市は、楽しく活気あるお祭りがたくさんあります。私は特に二つの夏祭りが大好きです。一つ目は、ぎおん祭です。今年もお友達と前から計画をたて、とても楽しみにしていました。ぎおん祭は、歩行者天国になり、たくさんの屋台が並び、私はクラスの男子が一生けん命おみこしをかつぐ姿を見るのも楽しみの一つです。二つ目は、私の通っている大宮小学校で行なわれている、あきない祭りです。学校の先生が屋台を出し、やぐらを囲んで盆踊りをしたり、ダンス、太こなどの楽しいイベントがたくさんあります。私が一番楽しんでいるのは、デイズニーチケットや商品券などが当たる抽選会です。みんなドキドキしながら、自分の名前が呼ばれるのを願つて待っています。残念ながら、今年も当たりませんでしたが、お友達との良い夏休みの思い出になりました。

私が常陸大宮市で特に好きな場所は、道の駅かわプラザです。直売所には地元常陸大宮産の新鮮な野菜・果物等や、地酒・おまんじゅうなどのお土産品もあります。その他、野菜

の収かく体験が出来る農園やバーべキュー施設、夏には道の駅の横を流れる久慈川で水遊びもできます。私が道の駅で必ず食べる物があります。それはアユの塩焼きです。炭火でじっくり焼かれた香ばしい匂いが食欲をそそり、ふつくらした身がとても美味しいです。

道の駅は、近場の方だけでなく、たくさんの観光のお客さんにも知つて欲しいなと思います。

私がこのまちに住み、日々感じる事は地域の人達の優しさです。私たちが安全に登下校できるようにと通学路の途中に「こどもを守る一一〇番の家」があります。私たちが危ない目や助けを求める時に守つてくれる場所です。そして、私たちが学校に行く時に、毎朝笑顔でいいさつをしてくれます。雨の日、強風の日、どんな日でも私たちを守つてくれている色々な方々のおかげで、安全に登下校出来ている事にとても感しやしています。

私は、自然豊かで住みやすく、誰もが安心してくらせる、常陸大宮市が大好きです。しかし、少子高齢化が進み、人口が少しずつへつてきていると聞きました。私は、今よりもっと活性化し、このまちをたくさんの人々に知つて欲しいと思います。そして人口が増加して、子供から高齢者、みんなと支え合いながら、にぎやかな常陸大宮市になれば良いなと思います。

ふるさと自慢 「菅谷祭」

那珂市立菅谷西小学校 五年 篠 島 佳 祐

「うわあ!! ぶつかる、ぶつかる。すごい!! 入ったよ。」

ぼくは、大声でさけびながら、たくさん拍手した。

菅谷祭は、ぼくが住んでいる那珂市の祭で菅谷地区にある鹿島神社で三年に一度、八月十五日に行われる祭だ。菅谷のちょうちん祭大助祭とよばれることもある。たくさんのかいちゃんをぶらさげた、九台の山車が鳥居の前で神社に入る順番を競い合う。ぶつかりそうになつてびっくりした。一緒に行つたお母さんが、子どもの時に見た祭では、山車が本当にぶつかつていたそうだ。山車が鳥居をくぐりぬける所が見どころで、山車をぐるぐる回したり、鳥居にいきおいよくつづこんではぶつかる寸前で止まり後ろに下がりながら、方向も直すことをくり返す。鳥居のはばは、広くなくて、山車がやつと通れるくらい。少し上り坂になつてるので鳥居をくぐる時はどの山車もおす人が「せいの」のかけ声で夢中でおすから、すごいスピードでけい内に入つて行く。ぼくは、一台一台数えながら、ドキドキしながら拍手をした。山車がけい内に入るのは、夜なので何百もの山車をかざるちょうちんのあかりがとつてもきれいだつた。

九台の山車がけい内にそり、みこしがとう着すると、もう一つの見どころ、「神事」が始まる。神主さんがご神刀でけい内にたかれた火を切ると、七つほんぼりとよばれる山車を先導して来た七つのちょうちんの付いた竹をふりながら

ちょうちんを落とす。一番最初にちょうちんが落ちた地区がえんぎが良いとされている。江戸時代から、地域の人たちは、この祭で五こく豊じょうを願つたらしい。

ふだん夜通るとまつ暗でこわい感じがする神社が、十五日は、昼間のように明るくて、たくさん的人がいてびっくりした。こんなにたくさん的人が住んでいたのかと思つた。

ちょうちんがたくさんかざられた山車や七つほんぼりを火に向かつてふる神事は、とてもめずらしくきれいなので、ぼくが大人になつても続いてたくさん的人に見てももらいたい。

わたしの住む町

つくば市立茎崎第三小学校 五年 大河内 彩 楓

私はつくば市九万坪に住んでいます。近くに、桜が丘団地の地域があり、私のおばあちゃんが住んでいます。桜が丘団地は近くの地域なので、私はこの地域のいろいろな活動に参加しています。

この桜が丘団地には「桜が丘お花会」という会があつて、地域で犯罪がおきないように毎日みんなで当番制でパトロールをしています。私のお母さんもパトロールに参加しています。このパトロールのおかげで、あやしい人などが少なくなつたらしいです。またお花会では、時々みんなで集まつて公園などの草むしりをしたりしています。朝早くから集まるので起きるのが大変ですが、みんなで草むしりをした後はとてもすつきりした気持ちになります。そして、この会にはスーパー

なおじさんがたくさんいます。あるおじさんは、丸太を加工

など協力して、この町をよくしていきたいと思います。

ぼくの町の自慢、竜ヶ崎線

龍ヶ崎市立八原小学校 六年 工藤 賢信

てくれました。そして、このおじさんは、公園の周りに花だんを作ってくれたり、自販機を設置してくれたり、また、公園の掃除を手伝うと、ジュースをくれたり、とにかく、楽しくて頼りになるおじさんです。おじさんは、朝の登校のパトロールもしてくれていて、あいさつをするようにみんなに声

ぼくの住む龍ヶ崎市には、「関東鉄道竜ヶ崎線（通称…竜
鉄）」が走っています。常磐線佐貫駅と市内の竜ヶ崎駅を結
ぶ単線で、佐貫、入地、竜ヶ崎のたつた三駅しかありませんが、
実は西暦千九百年に開通した、茨城県で最も古い私鉄です。

をかけてくれたりします。最近は夏祭りがなくなつてしまつたけれども、以前はおじさんたちが中心となつて、盛大な夏祭りをやつてくれていました。盆踊りや焼きそばやイカ焼き、ジユース屋などいろんなものが売つていたり、また、手作りの竹馬をくれたり、竹を使った水でつぼうであそべたり、とにかく、楽しいお祭りでした。

このように私の住む地域では、地域をきれいにしたり、また、犯罪が起きないようにみんなで協力したりしています。お花会では、たまにみんなと会つていろいろイベントすることで、この地域に住んでいる人がわかり、それで住んでいくことが安心できたりします。この地域のおじさんたちがパトロールや草取り、公園を整備したりと、積極的にしてくれるるのは、助け合いの大切さをよく知っているからだと思います。私はこのように、誰に言われたからじゃなくて、積極的に動く姿を見て私も助け合いのすばらしさがよくわかりました。私も大人になつたら、おじさん達がしてくれたように、みんな

ぼくは、ゴミ拾いやボランティアなど、地域に役に立つ活動をしてもらえる「まちづくりポイント」を集め、竜ヶ崎駅の一日駅長を体験しました。ぼくは電車が好きで、駅長や運転士にあこがれていたので、一日駅長体験をやると決まって、どんなことをやるのだろうと楽しみで待ちきれませんでした。

当日、帽子と制服を着せてもらい、すっかり本物の駅長になつた気分で体験をスタートしました。実際に使つてゐる車両を見学し、運転席に座つてドアの開閉や車内放送をさせてもらいました。それから、竜鉄の歴史についても教えてもらいました。竜鉄が開業した西暦千九百年は、今から百十九年も前のことです。日本に初めて鉄道が開通したのは西暦一千八百七十二年、そのわずか一十八年後のことで、全国に私鉄が開業し始めたばかりの頃だつたそうです。そんな歴史ある鉄道が、ぼくの住む町を走つていることにぼくは誇りを感じます。

その他、駅のホームで発車メロディーを流したり、ホームの一一番目立つ場所に立つて運転士さんに発車の合図を送るなど、たくさん仕事を体験させてもらいました。改札の仕事では、お客さんから切符を預かり、はんこを押して手渡しで返します。今でもこのように改札を行つてゐるのをぼくは初めて見ました。他の駅ではほとんどやつていないと、駅員さんが教えてくれました。

先頭車両のエンブレムには「ありがとうございます 平成 ようこそ令和」と書かれています。ぼくは、明治、大正、昭和、平成、令和を市民とともに走つてきた竜ヶ崎ならではのことばだと感じ、令和の時代の後もずっと竜ヶ崎を走り続けてほしいと思いました。竜ヶ崎名物「まいんコロッケ」の模型がつりかわの上についていて、まちおこしに一役かつているのも魅力の一つです。

関東鉄道竜ヶ崎線は、一から二両編成の小さな列車ですが、竜ヶ崎の発展と共に成長してきた、竜ヶ崎市民とも仲の良いすてきな列車です。竜鉄は住宅地を抜け、広い広い田園地帯を進んで行きます。その景色は季節によつて変わり、お客様を楽しませ、竜ヶ崎が日本人の食を支えていることを実感させてくれます。一日駅長の体験をさせてもらったおかげで竜鉄の長い歴史を知ることができて、より身近に感じ、もつと好きになりました。このような体験をさせてもらえるのも、ぼくの住む竜ヶ崎市の自慢の一つです。

私の町を支える人

牛久市立牛久小学校 六年 北 村 千 華

「おはよう。」

「行つてらっしゃい。」

「気をつけてね。」

私は、毎朝この声かけを聞きながら登校している。登校途中の大きな交差点に、毎朝ボランティアの方々が立つてくださっているのだ。暑い日も寒い日も、雨の日も風の強い日も。私の祖父母と同じぐらいの年齢の方々なので、体は大丈夫なのか、無理していないのかと心配になる。でも毎朝元気に笑顔で声をかけて下さり、反対に私たちの方が元気をいただいている。実は、下校の時間帯にも立つてくださっている。しかも、この交差点だけではなく、牛久市内の危険な横断歩道や、交差点には、緑のベストを着用したボランティアの方々が必ず立つてくださっている。本当にありがたいと思う。

そのボランティアの一人に、私が住んでいる刈谷町の区長さんがいる。毎朝交差点に立つてくださっていることもあり、そこを通る私たち全員のことを覚えてくれている。運動会や感謝祭などの行事の時には、区長として学校に招待されるので、その時に写真を撮つて、私たちにプレゼントしてくれる。姉は、小学校を卒業した後、中学校の入学式の写真をプレゼントされた。私たちにとつて思い出となる貴重な瞬間をカメラに収めていただけるのもうれしい。地域の子どもたちの成長を見守つてくれている、おじいちゃんのような存在だ。

近所に、一人暮らしのおじいさんがいる。そのおじいさんは、よく歩道のアスファルトの割れ目から生えている雑草をとつていて。自分の家の前をきれいにしているならわかるが、そうではない。そのおじいさんは自転車で近所を見て回り、気になつた所があると自転車を止め、その場所をきれいにしているのである。アスファルトの割れ目から雑草が生えている地域は、何となくさびれた町並みに見える。でも、そのおじいさんのおかげで、家の近所の道路はいつでもきれいである。整然とした町並みに見える。この前、友達と遊んでいるときに、雑草をとつていておじいさんを見かけた。私一人の時には、なかなか声をかけられなかつたが、友達と一緒にだつたので、そのおじいさんにお茶の差し入れをしてみた。すると「ありがとうございます」と、とてもうれしそうに受け取つてくれた。おじいさんは、どうしてそのようなことをしているのだろうか。誰かに感謝されたいとか見返りを期待して実行しているわけではなさそうである。機会があつたら、今度はお礼を言いたい。そして、話しもしてみたい。

私は今、たくさんの方々に支えられている。でも、私はまもなく中学生になる。しっかりと勉強して、色々な考え方や感じ方に触れ、視野を広げたい。そして、いつかこの町に恩返しができるような、立派な大人になりたい。

知れば知るほどおもしろい私の街水戸

茨城大学教育学部附属中学校 一年 佐々木 あすか

私の住んでいる水戸は、大自然も無く、奈良や京都のような世界遺産も無く、あまり有名なものがない平凡な街だと思っていました。しかし、去年、今年と自由研究で市内を調べて、少し考えが変わつてきました。

私は去年、水戸の湧水について調べました。湧水にまつわる伝承、湧水の生き物、自然、地域で守る湧水、たくさんの新しい発見がありました。

一つ目は、上国井町にある大井戸という湧水です。この湧水池には三つのコンクリート製の円筒があり、それそれから水が豊富に湧き出しています。さらに、筒の外でも池の底のあちこちから砂をふき上げて湧き出していました。湧き出した水は、ごうごうと音をたてて田の用水路にそそいでいました。私は、「水戸にもこんな所があつたんだ。」と感動しました。

この湧水は、古代より飲用や生活、農業用水に利用されていました。今も古代の雰囲気が感じられました。あまり有名になつて欲しくはないけれど、伝えていきたい、残しておきたい場所です。

また、周辺の池や用水路には、ホタルの幼虫のえさになるカワニナがたくさん見られ、地域ぐるみで「大井戸ほたるの里」に取り組んでいました。ぜひ続けていくつて欲しいと思します。

二つ目は、末広町にある茨城高校から七曲坂を下りたところにあるお茶の水湧水群です。この湧水群には、弓道場下湧水、七曲坂湧水、お茶の水湧水、祇園寺下湧水などの湧水があります。お茶の水湧水には、江戸時代に水戸藩の役人がこの湧水でお茶をたて、もてなしたという伝承があります。また、この湧水の周りには、小さな池がいくつかできていて、たくさんのがいました。

今年の夏休みには、小学校二年生の後輩とこの湧水にザリガニ釣りに行きました。

最初に、近くのコンビニで待ち合わせて、湧水まで案内しました。途中の七曲坂では、二人で曲り角を数えながらおりました。池の中にたくさんのザリガニを見つけて、後輩は「いっぱいいる！」と声をあげていました。一緒に来た後輩のお父さんもびっくりしていました。

次に、釣りざおの作り方を教えてあげました。木の枝に糸をつけて、糸の先にスルメを付けて、釣りざお代わりにして釣りました。そして、実際に釣つてみると、次から次へとたくさん釣れて、とても楽しそうでした。また、後輩が釣ったザリガニのおなかからは小さなザリガニが出てきました。後輩もそのお父さんもびっくりしていました。

今年の夏休みには、自由研究で神社や史跡の伝説について調べました。初めは、神社の御朱印マップを作ろうと思つて調べ始めたのですが、調べていくと水戸にも千年以上の歴史を持つ神社がたくさんあることに驚きました。調べた神社には、昔の英雄や人々についての伝説や民話が伝えられていて、

古代水戸の様子を思い浮かべることができました。

私は今まで、徳川の時代以降の水戸しか知りませんでした。でも、今回古代の水戸を知り、特に有名なものはなかつたけれど、水戸はとてもおもしろい街だと思いました。知ることはおもしろさにつながります。いろんな人に、自分の住んでいる街のおもしろさを発見してほしいと思います。そうすれば茨城を好きになる人が増えると思います。私はこれからも、茨城のおもしろさを見つけて伝えていきたいと思います。

私の住む町の伝統行事

土浦市立土浦第四中学校 七年 井 口 裕 貴

私の住む町には、色々な人が住んでいる。自営業の人、サラリーマン、戸建てに住む人、マンションに住む人、お年寄りから子どもまで、たくさん的人が住んでいる。そんな中、町内が一つになる行事がある。夏に行われる町内夏祭りだ。私の住んでいる町のお祭りは神社仏閣を奉るものではなく、誰でも参加でき、町内の人との絆を深めるお祭りだ。

その歴史は、祖父の子どもの頃から続いている。二十五年前に山車を新しく作り、町内の人をメインに構成する備前ばやしを立ちあげたそうだ。母は創設当初から、笛を吹いていた。私も妹も幼稚園生の時におかめの踊りを習い始めた。そして私は昨年から、太鼓の練習を始めるようになつた。おはやしの練習は、公民館で、町内的人に教わる。私の太鼓の

先生は、同級生のお父さんだ。おはやしには、譜面が無いため、耳で聞いて覚え、順に受け継いでいく。私も上達したら、

私より若い町内の子に引き継いでいくのだろう。そして私は、母に笛を教わって受け継いでいきたいと思つていて。

これらの練習は、無料だ。仕事の合間や、休みの日に教えてもらう。年代の違う人との縦の関わり、また同年代の横の関わりもある。今の時代では、他人に叱られることなど、あまりないと思うが、このおはやし会では、自分の子どもでなくとも、叱つてくれるし、讃めてもくれる。みんなが上手になろうと頑張り、少しでも上手になれるように指導してくれる。

夏祭りを迎えるまでには、たくさんの町内の人々の努力がある。

六月頃から、夏祭りのための会議がある。町内会、育成会、青年男性で構成する壮青会など、代表の人が集まって安全で、楽しいお祭りにするために、話し合いを何度も行う。また山車が安全に巡回できるように草木の伐採、必要な物の買い出しなど、たくさんの人たちが、時間と労力をかけて準備を行う。

そして夏祭り当日を迎える。朝から準備を始め、婦人会の人たちが、手作りのおにぎりやうどんを出しててくれる。夏祭りの食事は全て婦人会の人たちの手作り弁当だ。祖母も手伝っている。暑い中の祭りで、手作りのご飯は、とてもおいしいしく、次の巡回への力となる。

巡回が始まると、綱の先導をする人、山車の舵をとる人、山車の上で指示をする人、綱をひく子どもを近くで見守る人、交通を整理する人、休けいで飲み物を配る人、そしてお祭り

を盛り上げる私も参加しているおはやしの人、たくさんの人達の協力で夏祭りが楽しめる。

そして二日間、町内のあちこちを練り歩く。暑くて大変だなと思う時もあるが、最後は、充実して楽しめたと毎年必ず思う。

私はここでお祭りは終了だが、たくさんの大人の人たちが、翌日に片づけや清掃を行つているそうだ。

私は町内の夏祭りが好きだ。町内の人たちと参加できて、達成感を味わうことができる。

もう一つ、お祭りの良い所がある。それは、大学や就職や結婚で町内を離れてしまった人が、夏祭りのために地元に帰つてくることだ。すぐにとけこんで、夏祭りを楽しむこと。もし私が地元を離れることがあつても、お祭りで町内の人とつながつていられるることは、心強いと思う。

近くの地域では、人手不足などが理由で、お祭りをやらなくなつたり、簡素化している場所がある。仕方のない事だが残念に感じる。私には、毎年お祭りに参加するくらいしか力になれないが、良い伝統として夏祭りが盛大に続いているほししいと思う。

自然豊かな勤行川

筑西市立下館中学校 一年 古 橋 葉津香

私には、小学二年生から続いていることがある。それは、週末と長期休暇の早朝、近くを流れる勤行川の土手まで家族でジョギングすることだ。

午前五時四十五分。玄関のドアを開け、朝一番のすがすがしい空気を吸い込み、庭で軽く準備体操をする。伸びた芝生の間から、ショウワリョウバッタが顔を出し、私は「おはよう」と声をかけ、川へ向かって駆け出す。

途中、通り抜ける公園では、ミンミンゼミの大合唱が聞こえる。公園の向かいの家にはいつも三匹の猫たちが気持ちよさそうに伸びをしている。猫たちにも朝の挨拶をすると、もう目的地の勤行川が見えてくる。

カブトムシが樹液の奪い合いをしている木々を横目に、スピードをあげていくと、青と銀色の光線が日の前を横切った。

光線の先に目をやるとそれは、カワセミだった。

筑波山が見える勤行川に着き、最後のコースの土手を走つていると、散歩をしている人たちが

「がんばれ、ファイト！」

と応援してくれる。

早朝釣りに来ている人たちとも挨拶を交わす。

大きなシェパードを連れた夫婦はいつも同じ時間に同じ橋の上で会う人達だ。私が小学五年生の頃、「この犬は牧羊犬なのよ。」

と教えてくれ、絵本の中だけで知っていた牧羊犬の実物を見た感動を今でも覚えている。腕を骨折して一時期、三角巾で腕をつけて散歩をしていた頃は「若いからすぐ治つて、また走れるようになるよ。」と元気づけてくれた。

おいしい空気といつもの筑波山と町の人たちと朝の挨拶で私は元気な気持ちになる。

勤行川は、中学に入学したばかりの四月に学年全員で行った場所もある。土手の桜が満開だった。まだ緊張と不安でいっぱいの中、なぜかほっとした気持ちで新しい友達と話すことができた。

今、私は美術部に所属していて、コンクールに向けた作品を手掛けている。それは、勤行川の風景画だ。雄大な筑波山を背景に、夏の日差しをキラキラ浴びた勤行川。そこには様々な昆虫や野鳥が生息し、散策を楽しむ人の姿も。私の大好きな下館の勤行川の景色を生き生きと描きたいと奮闘している。

気がつけば、私の生活にはいつも勤行川が身近にある。自然も人の気持ちも豊かな勤行川。自然と触れ合い、色々な人との出会いは私の小さな発見の場所であり、元気の源になっている。

中学に入り部活や勉強で今までよりも忙しくなり、自分の思い通りにいかなくて歯がゆい時もあるけれども、勤行川で出会った人たちのように自分も豊かな気持ちの人間に成長できるようにならなければいけない。そして、大切な下館のこの自然をずっと守っていきたいと

思う。

大切な町

大洗町立南中学校 一年 近澤 夏海

「わあ、きれい」

高い場所から見渡す大洗町の夜景は、色とりどりの光が、私の住んでいる大洗町を、とてもきれいに照らしていました。

先日、私は、母、妹と一緒に、マリンタワーへ行きました。エレベーターを登りながら、少しずつ見えてくる、見慣れているはずの景色に、何故かワクワク興奮してしまいました。ドアが開き、目の前に写った夜景を見た時、私はドキドキが止まりませんでした。

海側には、電灯をつけて止まっているフェリे、そして、きれいに列になつて並べてあるトラックの荷台。二十時を過ぎていてるのに忙しそうに動き回っている車や人々。町側には、家の灯りがともる中、大洗鹿島線の電車の電気が、丸を描くように動いていたり、車のライトがホタルのように行つたりきたりしていたり、信号機の色が三色交互に変わるだけでも何故か新鮮で、私は、この夜景に引き込まれていきました。どれくらい見ていたのか、時間を忘れてしまうぐらいの素敵な夜景でした。こんな素晴らしい景色が、こんなに身近に、そして、私の住む大洗町にあつたなんて、今頃気が付いた恥ずかしさとうれしさで、胸が一杯になりました。機会があつたら、皆も誘つて、マリンタワーへ行き、また夜景、そして

今度は昼の景色も見てみようと思いました。
私は、町の人々に元気をもらっています。

「こんにちは」と、私が言うと、

「こんにちは、大きくなつたね。」

と、必ず話しかけてくれます。登下校中も、

「おはよう、行ってらっしゃい、気をつけて。」

と、声をかけてくれます。なにげないあいさつですが、大洗町の方達は、いつも温かく、私達を見守ってくれているような気がします。祖母がよく、

「大洗町の人達は、言い方は強いけれど、心は温かくて、いい人ばかりだよ。」

と、言っていた事を思い出し、「うん、そうかも」と、私は何故か納得してしました。

人と人、お互いを気遣うことのできる心を持つている方がたくさん住んでいる大洗町。私はずっとこの町、そして大洗町の人達と、離れたくないなあとthoughtでした。

「あ、このサツマイモ甘くておいしい。」

と、妹がサツマイモを持って、話しかけてきました。

「私にも一口ちょうだい。」

と、一口もらつて食べると、サツマイモの自然な甘みと、ホクホクした食感が口一杯に広がり、とても幸せな気分になりました。

大洗町で栽培される作物は、気候にも恵まれ、土もよく、季節によって色々な作物ができます。味も良く、私は大洗町の食べ物が大好きです。祖父母は自営業を営んでいるので、

農家の方が沢山ますが、誰もが、やさしくて、この方達が作っているからきっと、大洗の作物はおいしくできるんだろうなあと、しみじみ思いました。

「涼しいね。」

夜、窓から入つてくる海風は、夏の夜とは思えないぐらいさわやかで、涼しい風を運んでくれます。大洗町はとても過ごしやすい町です。東京にいるおじさんが先日、大洗町に来た時、

「いやあ、大洗町はやつぱり過ごしやすいね。大洗駅から下りた時、海の香りも漂つてたよ。」

と、ニコニコ話していました。確かに、大洗町は、風が違うのか、海からの風のおかげで、夏は涼しくて、それほど暑さを感じないような気がします。

大洗町の魅力は、書ききれない程たくさんあります。人にはやさしい、そして、人がやさしい大洗町。これからも大洗町を好きでいよいよと思いました。

私の町と暮らしどと風景

水戸市立赤塚中学校 二年 岩崎真麻

私の住んでいる水戸市には他にはないような良い所がたくさんあって、とても住み良い町です。よく家族と訪れる場所、偕楽園はすばらしく魅力があり、皆さんに知つてもらいたい所です。

まづ、偕楽園の中にある好文亭は、木造二層三階建ての木

造平屋造りで斉昭公が自ら設計したといわれていて、好文亭から見る四季折々の風景はとても美しく感動します。千波湖も見渡せて、眺めが良く、自然の美しさは絶景です。私が特におすすめしたいのは、一月中旬から三月下旬に開催される「水戸の梅まつり」です。最上階の好文亭から見える梅には心をうばわれます。このような広大な園内をいつも眺めていた当時の殿様である斉昭公がとてもうらやましいです。梅の時期は夜のライトアップも有名で「光の散歩道」期間の好文亭から見える景色は、昼間とはまた違った幻想的な風景となり夜景も楽しめるので、ぜひ皆さんに訪れてほしいと思います。しかし、梅まつりでは多くの人が訪れるため、駐車場がすぐに満車になつてしまふのは残念だと思っています。以前、お年寄りの方が駐車場が満車になり困つてしまつたという話を聞きました。また、道を訪ねられたこともあり、その方は足が不自由なため休けい場所を探すことに苦労したということでした。その時、私はお年寄りや体の不自由な方たちが利用しやすいようにボランティアの人達をもっと増やすのはどうかと考えました。そして、休けい所やインフォメーションスペースを設けて色々な人達に観光を楽しんでほしいので、皆の意見を取り入れてほしいと思います。しかしそれだけではなく、水戸市に住む私達が水戸の歴史と自然について学習することも必要ではないかと考えました。

水戸市には自然のすばらしさと見所がまだたくさんあります、人の優しさに触れ合うこともあります。登下校の時にはボランティアの方達の見守りがあつたり、知らない人でも道ですれ違うと笑顔でいいさつをしてくださつたり

して、とても安心することができます。笑顔は人を元気にしてくれて、心が和みます。私も見習つて、笑顔であいさつをするように心がけたいと思います。人と人との触れ合いや、自然が豊かで住み良い水戸市が私は心が落ち着き、とても大好きです。この町にはまだ知られていない良い所がたくさんあり、外国の方や県外の人達にも水戸市を訪れて、魅力を知ってほしいと強く感じています。そのためには、常に発信する努力をし、積極的に、私達が行動に移すための知識を学び、皆と協力しながら意見を交換し、解決策を考える必要もあるのではないかと、少し悲しくなりました。それから、どうせ人に挨拶しても返つてこないし言うだけ恥ずかしいと、よくないがだんだんと上がつてほしいと思います。訪れた方達が、また水戸市に観光したい、そして他の人にも水戸市を紹介したいという気持ちになつてくれることを願っています。

私は、人々の出会いや交流にも力を入れ、水戸市の魅力度アップにつなげていきたいと心から思いました。そして将来、水戸市の魅力を伝える活動に貢献できることを私ができることとして考えてみたいと思います。

私の町の魔法使い達

土浦市立土浦第一中学校 八年 染 谷 音 羽

「おはようございます。」

「おはよう。行つてらっしゃい。」

朝の挨拶が返つてきた時の嬉しさは、それからの一日を充実させる第一歩になります。

私は、小学生の頃から、すれ違つたら挨拶するように言われてきました。ただ、まわりが誰も挨拶をしないと、恥ずかしくなつて声が出ませんでした。それに、一度、挨拶をしても返つてこなかつたことがあり、独り言を言つただけではないかと、少し悲しくなりました。それから、どうせ人に挨拶しても返つてこないし言うだけ恥ずかしいと、よくない考えが付いてしまつたのです。

ところが、まだ小学生だつたある日、朝、登校班の集合場所で待つていると、小学校を卒業し、中学生になつた近所のお兄さんが、「おはようございます」と、元気に挨拶をし、一緒に集合場所にいた、近所のお母さんが、

「おはよう、気をつけてね。」

と、ニコニコと返したのを見て、うわあやつぱり挨拶つていなあと心から感じたのです。その時、私はただ一緒にいただけだつたけれど、その瞬間の元気やエネルギーを分けてもらつた気分でした。

それがきっかけで、また挨拶をするようになつたのです。今でも、登校するときに、すれ違う近所の人には極力挨拶しようと思つています。

朝早くから、道路を掃除しているおばさんや、小学生の付き添いで来ているお母さんに挨拶すると、必ず返つてきます。私の町の人は、挨拶を返してくれるのです。

たつた数文字の言葉だけで、人はこんなに良い気分になれるのです。在り来たりかもせんが、挨拶は、「魔法の

「言葉」ですね。

私の町の人達は、魔法の使い方が上手です。ただの挨拶だけではなく、気をつけてね、と声をかけてくれたり、いつてらつしゃいと言つてくれたり、時には、朝早いね、部活?と質問されて、少し会話が弾んだり。ちよつぴり氣怠い朝も、少し、和らぎます。

ただやつぱり、返つてこないんじやないかと思うと、するかしないか迷います。でもよく考えると、するかしないかなら、した方がいいに決まっているのです。返つてきたら、嬉しくなるんだという気持ちに賭けるのです。

挨拶は、朝の挨拶だけではないですね。お礼の言葉、あやまちをわびる言葉、敬意や謝意を表す言葉。たくさんあります。全て魔法の言葉です。

先にもあげましたが、私の町の人は、魔法が上手です。何気なく使います。それで私はまんまと魔法にかかります。ただ、これは幸せの魔法です。勇気を出せば、誰でも使えるようになります。いつか、もっともつと広い世界で使われるようになつてほしいです。

私の町の人は魔法が上手です。そこの貴方も、私の町の魔法使いを見習つて、人を幸せにできる、簡単なのに素敵な魔法、使えるようになりませんか?

五感で感じる茨城の魅力

高萩市立秋山中学校 二年 作 山 叶 恵

私が住んでいる都道府県、茨城県は魅力度ランキングが六年連続で最下位になつていて。このランキングの意味を私は考えた。誰が何を基準にして都道府県に順位をつけるのだろうか。確かに、東京都や神奈川県と比べると華やかさは欠けているのだろう。しかし、実際に住んでいるからこそ見えてくる魅力があるはずだ。

茨城県を代表する名産品と言えば、納豆を真っ先に思い浮かべる人も多いだろう。茨城県は農業が盛んで、近郊農業を行つてある都道府県の例として教科書でも挙げられている。白菜、さつまいも、ピーマンなど普段の食卓に出てくるこれらの生産量が全国一位となつていて。これは茨城の名産品として売り出すべきだ。豊かな自然の下で育つた野菜を、食べられる幸せは、住んでいるから確認できたことである。

名産品の時に出てきた、豊かな自然を忘れてはいけない。筑波山や袋田の滝などは、美しい観光スポットとして地位を確立してきた。私が住む高萩市にも花貫渓谷という紅葉が楽しめる場所があり、県内外から観光客が押し寄せている。自然を生かしたスポットは、人為的に作られた娯楽施設にはない苦労がある。それは、ゴミのポイ捨てなどのマナー違反で景観が損なわれないようにしなければならないことだ。娯楽施設では、従業員の人が掃除を行つてくれるだろう。しかし、自然を生かした観光スポットではそれができない。だから、

観光客はもちろんのこと、地元の人の協力が必要だ。自然が美しいのは、地元の人のその土地への愛着と結びついているのかもしれない。

茨城県が田舎くさいと言われていることがある。残念だが、なぜ言われるのか原因を考えてみると、茨城弁のイメージが強いのだろうという考えに至った。他県から見ると、

「怒っているみたい、早口過ぎる。」

という見方になるのだろう。しかし、実際に住んでいると訛りはあまり強くないことがわかる。私は、茨城弁を聞くと何だかほっこりするような温かい気持ちになる。相手を思いやる優しい気持ちで溢れているからこそ、このような気持ちになれるのだろう。茨城弁は田舎くさくはない、ということを多くの人に主張していける未来を望みたい。

農業、自然、方言の良さを五感で常に感じられること――。

これが、茨城県民だからこそ分かる魅力なのだろう。不便でもいい、私にとつては、「魅力度一位」の都道府県になつているのだから。もし誰かが

「茨城県の良さって何？」

と聞いたらあなたは何と答えるのか。恐らく百人に聞いた場合、百通りの答えが返ってくるだろう。その百通りの良さを誇れるような県にしていきたい。そして、私が大人になつた時に観光客の人や地元の人が笑顔になれる場所にしたい。

良い点を見つけ、生かし、広めていく。これが茨城県に住んでいる私たちの願いであり、役割なのだから。

つなぐ

茨城県立並木中等教育学校 二年 菅 原 紡 宜

「人と本をつなげる古本市。そこでは、人と人、そして、想いと想いもつなげていた。」

初めて古本市を知ったのは、僕がまだ小学生のころ。母に連れられて、古本市に行きました。

母の知り合いが、ボランティアでやっている、読み聞かせのグループ主催の古本市でした。

本がとても好きだった僕は、「どんな面白い本があるのかな。」

と興味を持ち、古本市に行つてみることにしました。

僕自身もそうですが、新しい本との出会いに感動させられる方も少なくありません。これが、古本市の「人と本をつなぐ」力だと思います。また、以前の持ち主の方から受け継がれるというのも古本市の面白いところだと思います。

さて、古本市当日、当然素晴らしい本との出会いがあつたのですが、それよりもっと素晴らしい発見がありました。それは、古本市が、「人と人をつなぐ」場でもあるということです。

当日の朝だけでも、机を並べたり本を並べたりと、そうでもなくとも忙しいのに、母から事前準備の内容を聞いて大変驚きました。

なんと、売られている本は全てご厚意で寄付されたもので、更にそれらをジャンルごとに分別し、汚れを落とし、値

付けをするといった作業を事前にしておかなければならぬのです。そして、なんといっても本は重い。女性のスタッフだけでの作業は、本当に大変だったことでしょう。

これだけ手間のかかる事を、しかも、ボランティアでされている古本市の方々に対し、「凄い。」

の一言しかありません。

そんな発見もあり、翌年はお手伝いもさせていただきました。「人と人のつながり」がまた少し広がったのです。

古本市に来てくださった本好きの方々ともつながることが出来ますし、僕のようにお手伝いをさせていたぐことで、ボランティアの方々ともつながることが出来ました。

古本市に誘つて下さった方とはもちろんのこと、ほかの方々ともたくさんのコミュニケーションをとることが出来ました。普段、僕は地域との関わりが薄かつたので、「地域の方とコミュニケーションがとれる場所があるのは、幸せなことだな。」

と、しみじみと思いました。

さらに、この古本市にはもつと凄いつながりがあつたのです。

古本市での利益の一部は、関東・東北豪雨で被災された常総市の図書館へ寄付されたそうなのです。

これは、「想いと想いがつながった」ということにならないでしようか。

最初は、「面白い本があつたらしいな」という単純な興味だけで足を向けた古本市でしたが、地元で活躍するボラン

ティアさん達との出会いから、多くのことを学ぶことができました。また、自分がお手伝いできたことは、わずかな力かもしれないが、被災され困っている方たちへ、その想いは届けられたのではないかと思います。

「人と本」、「人と人」そして、「想いと想い」をつなげることができた古本市。このような活動が、自分の住む地域に根付いていることは、とても幸せなことだと感じました。

このような「つながり」を広げていける活動が、もつと活動になればいいと思います。僕も、「つながり」の一部を担えるよう、積極的に関わっていきたいです。

私の理想の町

日立市立助川中学校 三年 松 下 彩 菜

私は、みんなで楽しくすごせる場所が、理想の町だと思う。最近、異常気象や地球温暖化などといった言葉をよく聞く。もちろん、大荒れの天気や異常な暑さなど、誰もうれしくないだろう。つまり、そうなつた時点で、私の理想の町を作れなくなる。だから、環境面を整えることが大切だと思う。私は、環境面を整えるためには「エコ」を心がけることが大切だと考えた。

まず、私がエコと聞いてすぐに思いついたのは、電力の使い道の工夫についてだ。地球温暖化の原因の一つは、二酸化炭素の増加だといわれている。電力の使い道を考えれば、二酸化炭素の増加が防げると私は思う。特に、エアコンがカギ

を握っていると思う。私の学校にはエアコンがついている。そのため、学校で快適に過ごすことができる。しかし、クラスのみんなが暑さにならいでいる時、私は正直、エアコンを今、つける必要はないと思っていることが多い。もちろん、暑さの感じ方に個人差はあると思う。だが、さすがにみんなは、エアコンに頼りすぎていると思う。ここに私は、電力の無駄が生じていると感じる。ここで少しでも、エアコンに頼ることなく生活することができれば、無駄を少しでも抑えることができる。では、エアコンに頼りすぎないためには、何を使えばいいのだろうか。せんすやうちわといった昔から日本にある道具を使えばいい。これらは電気を使わないのでも、エコだし、とても涼しい。なのになぜ、みんなこれらを使わないのだろう。たぶん、手を使って自分であおがないといけない所に、めんどくさいと感じているのだと思う。でもこれで、少しはあるが、二酸化炭素の排出量を減らすことができるから、限界はあるが、これらで涼むのもいいと私は思う。また私はゴミの量を減らすことで、エコにつながると考えた。その中で特に注目したのはレジ袋だ。最近、コンビニでレジ袋の有料化が決まった。レジ袋は確かに便利だと思う。その一方で、レジ袋はエコバッグに比べて弱いので、すぐに捨てる必要がある。つまり、ゴミがたくさん出るのだ。しかし、エコバッグより、レジ袋の方が店で買えるから便利だ。だが、エコバッグを持ち歩けば、不便にはならない。だから、レジ袋を使うのではなく、エコバッグを使えばいいと思う。また、レジ袋の大量使用は私たちの生活を危機に近づけている。レジ袋は石油でできている。しかし、石油の寿命は残

り約五十年といわれている。石油がなくなることは、私たちの生活に大きな影響をもたらす。そもそも石油は、プラントの死骸などが長い年月をかけて、変化してできたものだ。だから、足りないからつくるという訳にはいかないのだ。更に、石油がなくなると多くの電気を作ることが難しくなる。私たち日本でいちばん多くの電力を作っているのは火力発電所だ。だから、燃料である石油がなくなれば、多くの電気を発電するのは難しくなるだろう。このように石油がなくなると私たちがとても困るのだ。そうなる日ができるだけ遠くするためにも、レジ袋ができるだけ使わないようにするべきだと思う。

「エコ」と聞くと、すごく難しいことなのだろうと考える人も多いだろう。でも、エコについて少し知つて、環境のこと少し考えて、行動を少し変えてみるだけでいいと私は思う。少しの行動でもずっと続けていれば、大きな行動になる。私は、みんなに少しの行動をする努力をしてほしい。あなたの行動が地球を救うかもしれない。私はみんなとこの地球を救いたい。そのために私は今日も少しの行動を意識して、行動する。

私の住む町

東海村立東海南中学校 三年 相澤萌夏

私は、緑に囲まれ、恵まれた環境で生活できるこの町が大好きだ。

その中でも特に好きな風景がある。それは学校の帰り道に見える風景だ。大通りから外れ畠の中に一本だけのびる、車がすれ違えないくらい細い道。畠には、春や夏は作物が青々と伸び、秋は黄金色の小麦が広がる。時にはキジやウサギなどが姿を見せることがある。そして、空を見上げると、早帰りの日は真っ青な空を、部活終わりには真っ赤な夕陽を見ることができる。この風景が私が特に好きな風景であり、この町が好きな一番の理由だ。

私はあまり学校に行くのが好きではない。勉強や部活で疲れたり、友人関係で悩んだりすることも多い。それでも、この風景を見ると、世界がとても広く感じ、自分が小さく思えてすべての問題がどうにかなる気がしてくる。この風景は私のネガティブな気持ちを一瞬で吹き飛ばし、ポジティブな気持ちしてくれる。この風景と出合えたからこそ、私は今まで頑張ってこられたのだと思う。

私がこの町を好きな理由はもう一つある。それは、人の温かさだ。私の家の近所の人はみんな優しく、会うたびに「大きくなつたね」と声をかけてくれる。中には私の好きな野菜を覚えていてくれて、自分の畠で採れたその野菜を分けてくれる人もいる。東日本大震災の時も水や食べ物を分け合つた

り、お互に気を配つたりして、当時幼稚園児だった私も安心することができた。このように普段から温かく接してくれる人がいることで、この町は私にとつてとても居心地のいい場所になっている。

また温かいのは地域の人だけではない。学校の先生や友達もとても温かく接してくれる。私が学校を長い間休んでいた時は、優しく話しかけてくれ、行事の時には、一緒に盛り上げてくれる。そんな友達は私の大切な宝物だ。友達と同じよう先生も大切な存在だ。幼稚園の先生は行きたくないと駄々をこねる私を叱ることなくなだめてくれた。小学校の先生は時に厳しく、時に優しく私たちに接してくれた。楽しいことばかりではなかつたが、大事なことをたくさん教えてくれた先生には、とても感謝している。そして、今も勉強をはじめとするたくさんのことを教えてくれる中学校の先生。授業の中で分からぬところは丁寧に教えてくれ、普段は明るく気さくに話し、相談にものつてくれる先生がいることで私は勉強に励み、楽しい学校生活を送ることができている。

このようにこの町には、大好きな風景があり、私を支えてくれる多くの人がいる。私は大好きなこの町にいつまでも明るくあつてほしいと思う。そのためには、感謝の気持ちを忘れず、地域の行事に積極的に参加するなど、明るい町のために貢献していきたいと思う。